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香港文匯報訊（記者 孔雯瓊、沈夢珊 上海報道）上海市委書記韓正昨
日會見在滬訪問的經民聯代表團。經民聯成員會後引述了韓正書記的談
話，「滬港通」馬上可以很快開通。同時也透露了在「滬港通」正式開閘
後，滬港兩地將進行雙邊會議，並在多個領域進行更為廣泛的合作。

張華峰引述韓正：「滬港通很快開通」

韓正書記昨日上午會見由監事會主席林建岳率領的經民聯一行，討論上
海最新發展情況及滬港兩地合作事宜。經民聯副主席張華峰會後引述韓正
書記原話：「『滬港通』技術問題已經準備就緒，不用擔心，很快、很快
就能開通。」
張華峰指，韓正書記連用兩個「很快」意味好事已近，同時他們也在期待

「滬港通」在10月底開閘。據了解，所有的準備工作已經十分完善，只待兩

地交易所和監管機構拍板。
經民聯副主席林健鋒則表示，據他了解，目前兩地籌備工作

基本就緒，相信有關股票交易稅率差異屬小問題。經民聯主席
梁君彥表示，韓正書記同時表示「滬港通」不只是上海和香港
的股市對接，更重要的是可讓上海借助香港平台和世界對接。
香港會給上海帶來更多全球性投資，亦對上海有重要的幫助作
用。
在談到上海自貿區和香港之間的關係，經民聯副主席盧偉

國直言，此行來滬就是「穿針引線」，意在讓更多的香港工
商界及專業人士在為上海自貿區服務的同時，亦找到機會。
目前，滬自貿區內40%的企業都是香港投資，這也意味自貿
區會給香港提供更多的機遇。他續說，經民聯在造訪自貿區
時，已經和區內負責人進行了會晤，並討論如何在經濟領域
加強合作，同時將香港在金融服務、物流服務、貿易服務、
文化服務等方面的經驗帶進區內。目前，香港已經有很多業
界人士在積極的了解如何進入自貿區。經民聯亦促進那些專
業人士了解上海，幫助他們知道哪裡有新機遇，並適時為他
們做出一些分析建議。

梁君彥：韓透露滬有更多開放措施
梁君彥進一步透露，滬港兩地將加強互動，進行更深入的合

作。他引述韓正書記的話表示：「上海下一步會有更多開放措施的舉措，
香港關心上海以及我們機遇，應該認真留意。」
盧偉國亦表示，在「滬港通」開通後，上海、香港政府的「重要高層」

將舉行雙邊會議，探討兩地進一步經濟合作。這對香港工商業界是個好消
息，雙方深度合作會給彼此帶來更多新機遇。他同時表示，相信滬港兩地
因有更大合作空間，今後要在不同合作領域有不同的溝通和安排。

韓正會見林建岳 透露「滬港通」好快通

考IELTS七大進步 教院「獨」退
逾八成學生良好或優良 港大7.22平均分最高

八大畢業生IELTS分數
院校 2012/13年度 2013/14年度 增減

香港大學 7.11 7.22 +0.11

中文大學 6.95 6.98 +0.03

科技大學 6.75 6.86 +0.11

浸會大學 6.59 6.66 +0.07

理工大學 6.53 6.61 +0.08

城市大學 6.46 6.49 +0.03

嶺南大學 6.37 6.45 +0.08

教育學院 6.33 6.29 -0.04

整體 6.70 6.76 +0.06

資料來源：教資會

製表：香港文匯報記者 高鈺

香港文匯報訊（記者 高鈺）教育局本月中就中一級收生「數
人頭」，昨公布有關結果，今個學年全港公營中學中一班數共
縮減18班，較7月升中派位放榜時的「賬面數」縮47班數目大
為減少，亦沒有新增學校因為收生不足只能開辦一班中一而陷
入「殺校」危機。

較7月時「賬面數」47班大減
今年升中人數較去年減少約2,800人，教育局資料顯示，在本
月中學生人數經點算後，全港中一縮班數為18班，較7月時
「賬面數」的47班大減，不過比起去年同期縮減12班仍要多。
至於未達中一26人「開班線」而有收生不足危機的學校，亦由
7月時的9所減至0所，意味今年中一將「零殺校」。

中一縮18班「零殺校」

IELTS以0分至9分表示考生成績，根據評分
標準，6分屬於良好英語運用者，雖然

有一些不準確的地方，但一般來說能有效地運用英語；
取得7分者則屬優良運用者，一般來說能理想地使用複
雜英語。教資會表示，今年1.14萬名八大應考者中有
82.3%人取得6.0分至7.5分，屬良好或優良英語運用
者。

聆聽平均分7.30高0.18分
以IELTS「聽、講、讀、寫」四個單元測試劃分，港
校畢業生於「聆聽」及「閱讀」方面成績較好，分別獲
7.30分及7.32分，前者較去年高出0.18分，屬較明顯的

進步，至於「書寫」及「會話」單元測試中的平均分則
分別為6.07分和6.15分。
八所參與IELTS的院校中，以香港大學畢業生平均分

最高，獲7.22分，其次則為中文大學的6.98分及科技大
學的6.86分。而與去年比較，有七所院校成績有進步，
較去年高出0.03分至0.11分。

教院社科畢業生勝教育科
不過，IELTS成績一直偏低的教院，今年成績進一步

下降0.04分至6.29分，比起最接近的嶺南大學也低0.16
分，有被拉開跡象。而以學科分類計，社會科學及工程
科技的畢業生英文成績進步較明顯，分別為6.7分及

6.57分，同樣比去年上升0.1分，前者更是各學科中最
高。而教育科畢業生則只得6.41分，不單是各學科中最
低，更是唯一一個成績比去年退步的學科。
回應畢業生IELTS成績偏低，教院表示已積極在政策
層面提升整體學生語文能力，引入包含IELTS在內的
「新語文政策」，包括於2012學年起入學的新生，須
符合一定相關的語文「出關要求」，而校內英語增潤課
程也會作全面改革，並於今學年開始實施新的「國際導
師」計劃，協助促進校園文化交流並提升英語學習氣
氛，相信學生語文水平將可得以改善。
教院又補充，該校主修英文教育畢業生的IELTS平均
分有7.23分，更有個別學生考獲8.5分或9分的佳績。

香港文匯報訊（記者 高鈺、李穎宜）

教資會昨日公布參與2013/14年度「統一

英 語 水 平 評 核 計 劃 」 下 英 文 雅 思

（IELTS）測試的大學畢業生成績，今年

八大院校有近1.14萬名應屆學士畢業生應

考，在 9分制標準下，總平均分為6.76

分，較去年的6.7分有進步。依院校計，

香港大學畢業生平均獲最高的7.22分，而

中文大學及科技大學次之；而八大中有七

所的IELTS成績比去年高，而教育學院則

是唯一分數下降的院校，由6.33分降至

6.29分。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港大球場的草
地質素一直為人詬病，甚至成為國際笑話。康文
署昨日宣布，政府將與馬會合作，於明年4月為香
港大球場進行全面草地重鋪工程，項目涉及的
3,100萬元工程費用全數由馬會慈善信託基金承
擔，包括聘用專家顧問及工程承建商等，毋須耗
費公帑。工程範圍包括全面移除現有的草皮及泥
土、全面更換灌溉及疏水系統、重新建造草地強
化沙土層及鋪設新草皮。

需時約5個月 馬會全面資助
全面重鋪草地工程將於明年4月1日展開，需時

約5個月完成。經草地培植穩定後，全面重鋪後的
草地球場預期可於9月底前重新開放，以配合新球
季的展開。康文署發言人表示，憑藉賽馬會在興
建及管理草地賽馬跑道方面的豐富經驗與專門技
術，深信有關工程定能專業及有效率地完成，同
時亦感謝馬會慈善信託基金全面資助工程費用。
馬會發言人回應指出，香港大球場是本港其中

一個主要舉辦國際體育賽事的場地，馬會一直致
力推動本地體育發展，故樂意運用興建及管理草
地賽馬跑道的經驗，與政府合作為香港大球場進
行全面草地重鋪工程，使球場草地質素有所提
高，從而提升香港主辦國際體育賽事的水平。

大球場明年4月重鋪草地

西港島線完成96% 力爭12月通車
香港文匯報訊（記者 鮑旻珊）港鐵昨日表示，會繼
續密切監察西港島線工程進度，而截至上月底，西港島
線的整體工程已完成九成六，當中的堅尼地城站已作通
車前的準備，香港大學站則進入系統測試的階段，港鐵
會爭取今年12月在西港島線通車。但由於西營盤站地
質較複雜，若未能如期完工，會有後備方案，即先啟用
西港島線，但不停西營盤站，甚至整條西港島線延期至
明年首季通車。

香港大學站工程進入最後階段
全長約3公里的西港島線，截至上月底，整體工程已
完成九成六，而堅尼地城站在本月5日將車站管理正式
移交車務營運團隊，是首個為通車前作準備的西港島線
車站。準備工作包括列車試運行及乘客設施，如入閘
機、售票機及月台幕門進行壓力測試。
香港大學站的建造工程則已進入最後階段，並已展開
鐵路系統測試。

港鐵署理行政總裁梁國權昨日表示，會繼續密切監察
西港島線工程進度，而受地質問題而滯後的西營盤站正
在趕工，「工程是分秒必爭。」但仍以今年12月在西
港島線通車為目標，一旦西營盤站未能如期完工，會啟
動後備方案，即先如期啟用西港島線，但列車會不停西
營盤站。但如後備方案無法實施，整條西港島線將延期
至明年首季通車。
港鐵候任工程總監黃唯銘亦表示，在未來數星期或

一個月至兩個月，關鍵性是有部分測試尚要完成，
「測試一定要做得好，所以要在數星期後，才知道情
況如何。」其後才可以對外公布通車安排。
此外，下月1日是港鐵投入服務35年，港鐵會由

今日開始至9月30日，一連4天在指定的80個港鐵
站及機場快線站，以及4個輕鐵站向乘客派發35周
年的紀念品。紀念品為復刻版的吊飾匙扣，以第一
代列車座椅、入閘機、懸垂扶手及第二代的售票機
為造型。

■今年八大院校有近1.14萬名應屆學士畢業生應考英文雅
思（IELTS）測試，總平均分為6.76分，較去年的6.7分
有進步。 資料圖片

■「變形入閘機」（左一）與港鐵高層慶祝35周年。梁
國權(左二)表示，會繼續密切監察西港島線工程進度。

記者梁祖彝 攝
香港文匯報訊（記者 聶曉輝）馬會最近夥拍新

界校長會及綠領行動在新界區的小學及幼稚園推
出「源頭減廢綠孩兒」計劃，並於昨日舉行計劃
啟動禮。是項計劃期望透過校園講座及互動工作
坊，讓學童自幼認識「源頭減廢」，學會珍惜資
源，養成「減廢」的生活態度。有關計劃為期3
年，率先在新界區的小學及幼稚園展開，至今已
有逾105間學校報名參加。

輕鬆手法講解環保
馬會除贊助有關教材及校園活動外，亦派出由

員工組成的義工隊，前往學校作環保講座，以輕
鬆有趣的手法，向學生介紹香港都市固體廢物的
產生及不當處理帶來的環境問題，並解釋何謂源
頭減廢的生活態度，以及如何養成源頭減廢的好
習慣。

馬會推「源頭減廢」入校園

香港文匯報訊（記者李自明）為慶
祝中華人民共和國成立65周年，香港
特區政府宣布將在港舉行連串活動，
包括在10月1日舉行升旗儀式、國慶
酒會、「國慶繽紛大派對」和維港煙
花匯演，及在10月2日假紅磡香港體
育館舉行國慶文藝晚會。
國慶升旗儀式將於10月1日上午8

時在灣仔香港會議展覽中心外的金
紫荊廣場舉行，香港行政長官將聯
同約2,500名人士出席，包括應邀嘉
賓、政府高層官員、青少年制服團
體成員及地區團體代表。警察銀樂
隊將於升旗儀式中奏樂，由拔萃男
書院、拔萃女書院及聖保羅男女中
學附屬小學聯合組成的歌詠團，在
歌唱家鄺勵齡及錢深銘的領唱下獻
唱國歌。特區政府的紀律部隊會在
空中和海上敬禮。除獲邀嘉賓外，
當局歡迎市民到場觀看升旗儀式，
現場將設立一個可容納約1,000人的
公眾觀禮區。為免影響升旗儀式進
行及妨礙其他市民觀賞升旗禮，進
場市民須遵守大會的規則。
在升旗儀式結束後，特區政府會在

香港會議展覽中心3樓大會堂舉行慶
祝酒會。行政長官將為酒會主禮，出
席的嘉賓約有4,000人，包括行政會議
成員、立法會議員、外國使節、政府
高層官員、本地社團領袖，及社會各
界人士。屆時，歌唱家鄺勵齡及錢深
銘、警察銀樂隊及歌詠團會奏唱國歌
和表演助慶，其他表演團體包括剛於
今年七、八月到東歐多國巡演、以活
潑舞步及歡快旋律演出的葉氏兒童合
唱團。

維園舉辦「國慶繽紛大派對」
當日下午2時至6時，民政事務總署

將於維多利亞公園舉辦「國慶繽紛大
派對」，與全港市民分享中華人民共和國成立65
周年的喜悅。大派對節目內容豐富，適合一家大
小親子同樂，包括綜藝表演、由18區設立的互動
遊戲、街頭小丑表演和傳統工藝示範、國家發展
成就主題展覽、「品味．香港情」展區、青少年
藝能大比拚、全港青少年繪畫日現場寫生總決
賽，以及國慶彩旗設計比賽優勝作品展覽。
國慶煙花匯演則於晚上8時在維多利亞海港舉

行。今年的煙花匯演由香港友好協進會贊助，歷
時約23分鐘。市民在維港兩岸欣賞煙花匯演時，
必須顧及自身和他人安全，保持秩序及遵從在場
警務人員的指示，並請留意當局公布有關國慶日
活動的特別交通措施。
10月2日晚上7時，香港同胞慶祝中華人民共和

國成立65周年籌備委員會將於紅磡香港體育館舉
行國慶文藝晚會。
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■經民聯訪問團拜會韓正書記(右二)。經民聯監事會主席林建岳(左二)、主席梁君彥(左一)在會上提出加強兩地合作建議。右一為中聯辦副主任殷曉靜。

經民聯代表團訪滬 兩地擬開雙邊會 推更廣泛合作


